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Niederschrift 

 
Niederschrift-Nr.:   Datum: 14.03.2017

 
Gremium: Schulträgerausschuss Sitzung: 16.02.2017

 
Sitzungsort: im Sitzungssaal 220, Rathausgebäude II, Willi-Hörter-Platz 2, 56068 

Koblenz 
 
Einladung:  
 
Anwesend sind: 
 

Vorsitzende/r des Gremiums 
Frau PD Dr. Margit Theis-Scholz,   

Ratsfraktion CDU 
Herr Vito Contento,   
Herr Rudolf Kalenberg,   
Frau Julia Maria Kübler,   
Frau Monika Sauer,   
Herr Jens Wehran,   

Stv. Ratsfraktion CDU 
Frau Monika Artz,   
Frau Anna-Maria Schumann-Dreyer,   

Ratsfraktion SPD 
Herr Heribert Heinrich,   
Frau Ute Hentschel,   
Frau Ursula Hühnerfeld,   

Stv. Ratsfraktion SPD 
Herr Manfred Bastian,   

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Uwe Diederichs-Seidel,   
Frau Julia Schmenk,   

Ratsfraktion BIZ 
Herr Siegfried Blüml,   

Stv. Ratsfraktion FBG 
Frau Beate Gniffke-Koch,   

Ratsfraktion FDP 
Herr Josef Scherkenbach,   

Stv. Ratsfraktion AfD 
Herr Karl Ludwig Weber,   

Gremienmitglied 
Herr Klaus Gerhold,   
Frau Christiane Heinrich-Lotz,   
Herr Benno Nußbaum,   
Herr Rainer Probst,   
Frau Renate Schneider,   
Herr Björn Weigand,   
Frau Alexandra Zinndorf,   

Stv. Gremienmitglied 
Herr Simon Fees-Welzer,   
Herr Joachim Schmitz,   
Herr Dr. Frank Zimmerschied,   

Stv. Beratendes Ausschussmitglied 
Frau Pauline Hannah Baumgart, c/o 
Jugendkunstwerkstatt Koblenz e.V.  

Verwaltung 
Herr Jürgen Karbach,   

Schriftführer/in 
Frau Ilka Müller,   

Behindertenbeauftragter 
Herr Andre Bender, Stv.  

Koblenz – Magnet am Deutschen Eck: 
 

Die Stadt zum Bleiben. 
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Nicht anwesend sind: 
 
Ratsfraktion CDU  
Herr Dirk Mettler,  
Herr Thomas Roos,  
 
Ratsfraktion SPD  
Herr Detlev Pilger, 
 
Ratsfraktion FBG 
Herr Walter Baum,  
 
Ratsfraktion AfD 
Herr Joachim Paul,  
 
Gremienmitglieder 
Herr Karl-Heinz Bischoff,  
Herr Klemens Breitenbach,  
Herr Bodo Dobbertin,  
Frau Stefani Droll,  
Herr Thomas Käsgen,  
Frau Ines Lindemann-Günther,  
Herr Dr. Alexander West 
 
  
Tagesordnung: 
Öffentliche Sitzung: 

Punkt 1: Verschiedenes (Mitteilungen der Verwaltung) 
Vorlage: UV/0034/2017 

Punkt 2: Mündlicher Vortrag Herr Prof. Dr. Siller (Zentrum für Lehrerbildung Koblenz) 
Punkt 3: Einrichtung einer Ganztagsschule an der Clemens-Brentano-/Overberg 

Realschule plus 
Vorlage: BV/0054/2017 

Punkt 4: Einrichtung Bildungsbüro Koblenz im Rahmen des Förderprogramms "Bildung 
integriert" 
Vorlage: BV/0061/2017 

Punkt 5: Einrichtung von zweijährigen Bezirksfachklassen an der BBS Wirtschaft für die 
Ausbildungsberufe Steuerfachangestellte/r und Kaufmann/-frau für 
Büromanagement 
Vorlage: BV/0038/2017 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16:02 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung 
sowie die Beschlussfähigkeit, die während der gesamten Sitzung gegeben ist, fest.  
 
Daraufhin vereidigt die Vorsitzende Herrn Fees-Welzer, Herrn Schmitz sowie Frau Baumgart 
(Jugendrat) gemäß den Vorschriften des § 30 in Verbindung mit § 46 Abs. 5, § 20 
(Schweigepflicht), § 21 (Treuepflicht) und § 22 (Anzeige von Ausschließungsgründen) der 
Gemeindeordnung per Handschlag.   
 
Da sich Herr Prof. Dr. Siller zu Punkt 1 entschuldigt verspätet, wird Punkt 5 „Verschiedenes“ 
vorgezogen. Die übrigen Punkte der Tagesordnung verschieben sich entsprechend. 
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Öffentliche Sitzung: 

Punkt  1: Verschiedenes (Mitteilungen der Verwaltung) 
Vorlage: UV/0034/2017 
 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 
 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 
 

 
Unterrichtung:  
Der Schulträgerausschuss nimmt die Mitteilungen der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Protokoll:  
Die Vorsitzende erläutert die einzelnen Punkte der Unterrichtungsvorlage gemeinsam mit Herrn 
Karbach. 
 
Maßnahmen an der Grundschule Schenkendorf 
Frau Zinndorf, Schulleitung der Regenbogen Grundschule, bittet in diesem Zusammenhang 
darum, dass sich städtische Ämter z.B. bei Sperrungen wegen Baumaßnahmen vorzeitig mit den 
Schulen in Verbindung setzen sollen. Dies sei in der Vergangenheit bisher nicht immer 
geschehen.  
 
Informationsveranstaltung Islamistische Radikalisierung junger Menschen 
Die Vorträge können unter www.koblenz.de/familie_soziales/netzwerk_kindeswohl.html 
abgerufen werden.  
 
Herr Bender regt hierzu an, dass zum Thema Inklusion auch eine solche 
Informationsveranstaltung durchgeführt werden könnte. Frau Dr. Theis-Scholz nimmt diesen 
Vorschlag gerne auf und ergänzt, dass Sie auch einen Fachtag zur Thematik „Stärkung der 
Sozialkompetenz“ als sinnvoll erachte.  
 
Sachstand  Neubau / Sanierung Grundschule Pestalozzi  
Es wird berichtet, dass das ZGM derzeit noch Berechnungen für eine Gegenüberstellung der 
Kosten einer Sanierung und eines möglichen Neubaus durchführe. Der Aufsichts-und 
Dienstleistungsdirektion (ADD) habe man zudem aktuelle statistische Daten zur Entwicklung 
der Schülerzahlen zur Verfügung gestellt.  
 
RM Schumann-Dreyer fordert nachdrücklich, die Vorlage der Berechnungen und Daten, damit 
nun eine bestandsfähige Entscheidung herbeigeführt werden könne.  
 
Sachstand Auslaufen der Albert-Schweitzer-Realschule plus 
Es wird berichtet, dass derzeit das weitere Beteiligungsverfahren durch die ADD durchgeführt 
wird. Bei Neuanmeldungen von 5-Klässlern werden die Eltern allerdings direkt über das 
Verfahren zum Auslaufen der Schule informiert und mitgeteilt, dass dann möglicherweise eine 
Umverteilung auf andere Schulen erfolgt. Eine andere Vorgehensweise sei aus juristischen 
Gründen nicht möglich.   
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Kinder- und Jugendbuchwoche 2017 
RM Artz bietet an, über den Seniorenbeirat zusätzliche Vorleser und Vorleserinnen zu 
organisieren.  
 
Zeitungsbeilage Berufsbildende Schulen  
Die Vorsitzende informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass das Kultur- und 
Schulverwaltungsamt die Berufsbildenden Schulen bei einer entsprechenden Broschüre in der 
Rhein-Zeitung finanziell unterstützt hat. Dafür habe man auf die öffentliche Bekanntmachung 
der Ausbildungsgänge verzichtet.  
RM Kübler fragt nach den Kosten der Broschüre. Herr Karbach führt aus, dass sich das Kultur- 
und Schulveraltungsamt mit 1.000 € (netto) beteiligt habe.  
 
Ergänzung zur Niederschrift:  
Im Jahr 2016 beliefen sich die Kosten für die öffentlichen Bekanntmachungen auf rund 4.200 € 
 
 
Punkt  2: Mündlicher Vortrag Herr Prof. Dr. Siller (Zentrum für Lehrerbildung 

Koblenz) 
 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 
 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen

 weitergeleitet X z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 
 

 
Protokoll:  
Herr Prof. Dr. Siller stellt im Kontext des kommunalen Bildungsmanagements die Aktivitäten 
des Zentrums für Lehrerbildung an der Universität Koblenz-Landau anhand einer Power-Point-
Präsentation, welche als Anlage der Niederschrift beigefügt ist, näher vor.  
 
 
 
Punkt  3: Einrichtung einer Ganztagsschule an der Clemens-Brentano-/Overberg 

Realschule plus 
Vorlage: BV/0054/2017 
 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 
 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung X beschlossen

 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt

X einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 
 

 
Beschluss:  
Der Schulträgerausschuss befürwortet die Einrichtung einer Ganztagsschule an der Clemens-
Brentano-/Overberg Realschule plus zum Schuljahr 2018/2019 und beauftragt die Verwaltung 
gemeinsam mit der Schule fristgemäß zum 31. März 2017 einen Antrag bei der Aufsichts- und 
Dienstleistungsdirektion zu stellen. 
 
 



 

Seite 5 von 4 der Niederschrift über die Sitzung: Schulträgerausschuss vom 16.02.2017 

Protokoll:  
Die Vorsitzende begrüßt hierzu Herrn Schmitz, den Schulleiter der Clemens-Brentano-
/Overberg Realschule plus. Im Anschluss stellen drei Lehrkräfte der Schule das pädagogische 
Konzept zur Einrichtung einer Ganztagsschule in Angebotsform vor. Die Power-Point-
Präsentation ist der Niederschrift als Anlage 2 beigefügt.  
 
Im Anschluss kommen Fragen zur Finanzierung des Ganztagsschulangebotes, insbesondere 
auch zur Kooperation mit außerschulischen Partnern (z.B. der Musikschule), auf. Frau Zinndorf 
erläutert, dass die Schulen hierfür vom Land ein entsprechendes Ganztagschulbudget erhalten.  
 
Ergänzung zur Niederschrift:  
Im Kompendium „Personalentwicklung und – verwaltung an Ganztagsschulen“ (Stand: Juni 
2016) ist u.a. folgendes ausgeführt:  
 
„Das Land trägt die Kosten (§ 74 Abs. 1 SchulG) für das im Rahmen schulischer 
Veranstaltungen der Ganztagsschule eingesetzte Personal (Lehrkräfte, pädagogische Fachkräfte, 
und sonstiges Personal). Die Schulen haben bisher auch Hilfskräfte zur Unterstützung des 
pädagogischen Personals eingestellt, soweit dies mit dem Anspruch an die Qualität der 
Angebote vereinbar war. Diese Möglichkeit soll weiterhin bestehen.  
Eventuell notwendiges Personal für die Ausgabe des Mittagessens muss vom Schulträger 
gestellt werden.  
Der Schulträger ist Kostenträger gemäß § 74 Abs. 3 Schulgesetz.  
Budgetberechnung: Die Kosten für den Einsatz genannten Personals werden über die 
Lehrerwochenstundenzuweisung (LWS) gedeckt. Sie richtet sich nach der Zahl der für das 
Ganztagsangebot angemeldeten Schülerinnen und Schüler entsprechend der für die einzelnen 
Schularten festgelegten Parameter. Eine einmal eingerichtete Ganztagsschule erhält bis auf 
Weiteres mindestens die Sockelzuweisung.“ 
 
Die Homepage www.ganztagssschule.rlp.de enthält das komplette Kompendium. Ferner können 
hier weitere spezifische Informationen zu Ganztagsschulen in Rheinland-Pfalz eingeholt 
werden.   
 
 
 
 
Punkt  4: Einrichtung Bildungsbüro Koblenz im Rahmen des Förderprogramms 

"Bildung integriert" 
Vorlage: BV/0061/2017 
 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 
 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen

 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen X abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 
 

 
 
Protokoll:  
Aus zeitlichen Aspekten wurde beschlossen, den Tagesordnungspunkt zu verschieben.  
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Punkt  5: Einrichtung von zweijährigen Bezirksfachklassen an der BBS Wirtschaft für 

die Ausbildungsberufe Steuerfachangestellte/r und Kaufmann/-frau für 
Büromanagement 
Vorlage: BV/0038/2017 
 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 
 
X abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung X beschlossen

 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt

X einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 
 

 
Beschluss:  
Der Schulträgerausschuss beauftragt die Verwaltung, bei der Schulbehörde (ADD) die 
Einrichtung von zweijährigen Bezirksfachklassen an der BBS Wirtschaft für Ausbildungsberufe 
Steuerfachangestellte/r und Kaufmann/-frau für Büromanagement zu beantragen.  
 
Protokoll: 
Die Vorsitzende und Herr Karbach erläutern die Unterrichtungsvorlage. Aus dem Ausschuss 
gibt es keine Rückfragen.  
 
 
Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 17:55 Uhr.  
        Für die Niederschrift:  
 
 
________________________    __________________________ 
PD Dr. Margit Theis-Scholz     Ilka Müller 
        Kultur- und Schulverwaltungsamt 
 
 
Hinweis: Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am 07.06.2017 um 18:00 Uhr im Max-von-
Laue Gymnasium statt.  
 
 
 
 


